

# La Provence

## Comme un poisson dans l'eau

Le Parc Marin organise tout l'été des visites commentées de la réserve, à Carry. Un vrai plaisir



Il est encore temps de se jeter à l'eau pour aller à la rencontre des poissons du Parc Marin de Carry Le Rouet.

Claire Hulín, professeur de plongée et Eric Charbonnel, responsable scientifique, sont chargés de l'accueil des plongeurs du jour. On trouve 600 espèces marines différentes en Méditerranée et plus de 200 sur la Côte bleue, explique Eric. Dans les Bouches-du-Rhône, il y a deux réserves bien connues. Celle de Carry Le Rouet date de 1982 et a été créée par des pêcheurs professionnels, elle s'étend sur 85 hectares. La deuxième se trouve à La Couronne et mesure 210 hectares.

Avant d'explorer les fonds marins, les scientifiques sensibilisent le public au site classé Natura 2000. La particularité des réserves de ce type, c'est qu'il est interdit d'y pêcher ou de mouiller son bateau, afin de ne pas ratisser les fonds marins avec l'ancre. Au Cap Roussel, la Posidonie, une plante marine protégée, est à préserver. Les deux guides tiennent à avoir un discours accessible, pour

nombre. "Ici les enfants sont sensibilisés dès l'école primaire", raconte Eric.

Départ pour la plongée. Attention de ne pas glisser sur les rochers mais avant de se mettre à l'eau, petit cours obligatoire.

"Pour éviter la buée dans le masque, il faut cracher dedans avant de le rincer dans l'eau", ex-

**"Ici, les poissons ne sont pas farouches, et ne fuient pas".**

CLAIRE HULIN

plique Claire. Chacun s'exécute et enfin tout le monde se met à l'eau pour tester la flottabilité de la combinaison. Une fois masque et tuba positionnés, le petit groupe n'est visible que par les tubas qui dépassent de l'eau. Absorbés par la contemplation des poissons, certains relevaient la tête lorsque Claire ou Eric donnaient une explication. Ce jour-là dans l'eau le petit groupe a rencontré des do-

de mer, des oursins, des saupes et des bébés rougets.

"Ici les poissons ne sont pas farouches, ils ne fuient pas", explique Claire. Zahra et Naim, deux participantes originaires de Tours, ont même essayé de les caresser sous l'eau... en vain. "Nous sommes vacanciers sur la côte bleue, et je tenais à faire découvrir la plongée à ma famille, expliquait Zahra. J'en ai déjà fait au Baléares et j'avais trouvé ça super. Là, ça a beaucoup plus aux enfants et les guides sont passionnés et très pédagogiques". Pas de loup en vue lors de cette plongée, mais tous étaient ravis d'avoir vu autant de poissons de si près.

Sarah MARTY

Les visites sous-marines dans le parc Marin de Carry-Le-Rouet ont lieu le jeudi et le samedi matin à 9h30 et 11h30. Rendez-vous 15 min avant devant le poste de secours de la plage du Cap Roussel. Pensez à prendre des chaussures d'eau, masques et tubas. Gratuit, réservation auprès de l'office du tourisme de Carry-Le-Rouet : ☎ 04 42 13 20 36



Le groupe se met à l'eau sous les conseils d'Eric Charbonnel. Ils vont passer 40 minutes à observer les poissons. PHOTO S.M.



Les saupes sont régulièrement visibles.

Reserve marine

Article dans La Provence

Carry-le-Rouet



01 septembre

2021

## Le Journal du Dimanche

### Le Parc marin de la Côte bleue, une aire protégée qui associe les pêcheurs à sa gestion

**ABONNÉS** Les pêcheurs sont associés à la gestion de cette aire protégée créée il y a près de quarante ans et citée en exemple à l'étranger. Dans ce laboratoire marin, il y a plus de poissons et de crustacés que dans les eaux alentour non sanctuarisées.

Comme des parents affichant le diplôme de leur enfant, l'équipe a placé le document à l'entrée des locaux du Parc marin de la Côte bleue, à deux pas de la plage de Carry-le-Rouet. Il atteste son inscription depuis 2018 sur la liste verte de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN). Ce label valorise l'efficacité de la gouvernance et de la gestion de certaines aires protégées. Seuls 59 sites dans le monde en sont titulaires, dont 22 en France. Pour les huit employés du parc, c'est la reconnaissance d'un travail de près de quatre décennies avec les pêcheurs et les collectivités.

Des collines de garrigue et de pins succèdent à des criques plongeant vers l'azur. Depuis ces rivages entre Marseille et Fos-sur-Mer, grignotés par les routes et les constructions, rien ne permet de visualiser l'aire protégée. Si les gens du coin connaissent bien le parc – 27 000 élèves y sont venus –, le visiteur doit imaginer ses frontières. Soit une bande côtière de 9.873 hectares, comportant deux réserves "dures" interdites à toute activité humaine au large de Carry-le-Rouet et de cap Couronne. Le tout s'inscrit dans une zone Natura 2000 plus vaste.

Parc Marin

Article en ligne Journal du Dimanche

Carry-le-Rouet



02 septembre

2021

# La Provence

## CARRY-LE-ROUET

**Dans une bonne ambiance.** Le groupe scolaire Simone Thoulouze a ouvert ses portes à 487 enfants, répartis en vingt classes. Chez les primaires, les effectifs sont de 327 et de 160 en maternelle, le nombre d'élèves est quasiment identique à celui de l'an dernier. Les parents et enfants ont été chaleureusement accueillis par le maire René-Francis Carpentier, son adjointe déléguée aux affaires scolaires Sylvie Uriot, les deux directrices, les Atsem, ainsi que les responsables de l'AIPEC (l'association Indépendante des Parents d'Elèves, présidée par Karine Arigo). À noter l'arrivée d'une nouvelle institutrice, en CM2, Emilie Rueff (départ à la retraite de Philippe Villareal), ainsi qu'un nouveau chef à la cantine-self (retraite de Denis Ansaldo remplacé par André Farine). *"La rentrée a été échelonnée pour faciliter l'accueil des petits, leurs éviter le plus possible le stress et les pleurs. Nous sommes également plus nombreuses pour nous occuper au mieux d'eux"*, explique Valérie Putéro. Les protocoles sanitaires ont été scrupuleusement respectés. La municipalité a cette année encore poursuivi sa politique d'investissement dans des travaux d'entretien et de rénovation du groupe scolaire, *"pour offrir aux élèves et au personnel enseignant et municipal, les meilleures conditions de vie et de travail possible, notent le maire et Sylvie Uriot. Ont été entrepris la rénovation du revêtement au sol des classes et de couloirs, l'entretien de peinture, les néons des classes ont été remplacés par des led basse consommation. Nous avons changé des portillons, acheté de photocopieurs, sans oublier la rénovation complète de la salle sous la cantine"*. Côté environnement, des poubelles pour trier le papier ont vu le jour, et à la cantine la municipalité sensibiliser les enfants au tri sélectif, avec la création de poubelles alimentaires et non alimentaires, une



pesée des aliments jetés afin de lutter contre le gaspillage. Le jardin permacole (avec l'association Génération Desensociel et l'AIPEC) est toujours présent et va poursuivre son développement. Enfin les activités comme la classe de

Rentrée scolaire

Article dans La Provence

Carry-le-Rouet



03 septembre

2021

# La Provence

**CARRY-LE-ROUET ● Associations.** Le forum des associations va se dérouler ce samedi 4 septembre, au théâtre de verdure (de 10 h à 17 h – quartier du Jas Vieux). Cette manifestation regroupe RA une bonne cinquantaine d'associations.

Associations

Article dans La Provence

Carry-le-Rouet



03 septembre

2021

## Destination Méditerranée : camper sur la Côte Bleue

Une bande de terre d'une trentaine de kilomètres, entre **étang de Berre** et **Méditerranée**, entre **Marseille** et **Martigues** : ce que nous appelons ici la « Côte Bleue » est un territoire aux visages multiples. Un littoral escarpé, découpé et percé de **calanques**, dont le relief s'apaise petit-à-petit en un décor de plages de sable, à **Carry-le-Rouet** et **Sausset-les-Pins** ; un arrière-pays de collines calcaires à la végétation maritime et provençale, qui s'écoule doucement vers une zone de cultures maraichères... Évidemment prisée en été, la Côte Bleue s'apprécie surtout en avant et après-saison, d'autant que les **sept campings** que nous avons visités restent ouverts longtemps après l'été.

Le **Camping Lou Soulei\*\*\*\*** est installé sur terrain vallonné de 19 ha, très arboré et fleuri (et parfaitement entretenu), à cheval entre la ville et la garrigue, les dernières parcelles donnant sur la voie ferrée du Train de la Côte Bleue. Le camping, qui longe l'avenue qui relie Carry à Sausset côté mer, est situé à quelques mètres de la plage des Baumettes, ainsi que d'un supermarché. Les 120 emplacements nus – plus ou moins ombragés, de surfaces variables, tous électrifiés – sont dispersés dans tout le camping, voisinant locations et mobil-homes et caravanes de résidents. Le centre animé du camping se trouve à l'entrée. L'espace aquatique offre trois piscine dont une chauffée, avec toboggan et pataugeoire. Le bar-restaurant propose aussi des plats à emporter, des paniers pique-nique et une formule demi-pension. Animations en journée et en soirée, pour toute la famille.

Ouvert toute l'année. Avenue Draïo del Mar. Tél. 04 42 44 75 75. [www.lousoulei.com](http://www.lousoulei.com)

Côte Bleue - Hébergements

Le monde du plein air, Article en ligne

Carry-le-Rouet



03 septembre

2021

# La Provence

**CARRY-LE-ROUET**

## Le forum des associations pour vous aiguiller



Le forum est une journée qui permet de présenter une palette d'associations, leurs activités et de rencontrer les acteurs de la vie locale.

/ PHOTO J.-L.C.

Le forum des associations se déroule aujourd'hui au théâtre de verdure, de 10 à 17 heures. Cette manifestation regroupe une bonne cinquantaine d'associations variées : caritatives, spécialisées sur la vie du port et des quartiers, sur les sports individuels, collectifs et nautiques, le yoga, les activités manuelles, musicales, environnementales, linguistiques et culturelles régionales ou étrangères, et enfin des associations diverses et des clubs de jeux et de loisirs. Tout cela dans une ambiance accueillante, tout en respectant les distances sanitaires.

Des dizaines de membres d'associations seront présents pour vous présenter leurs passions, le quotidien de leurs

clubs, et leur implication dans la vie carryenne.

Cet événement permet également aux habitants de la commune ou de villes voisines de faire des rencontres et de partager des centres d'intérêt communs tout au long de l'année. Mais surtout de passer du bon temps dans un groupe actif, de participer à des expositions, sorties, manifestations, compétitions... Bref il y en a pour tous les goûts. Des initiations et des démonstrations seront également possibles. Pour rappel, le masque est obligatoire lors de votre visite au forum.

Forum des associations, de 10 à 17 heures au théâtre de verdure, quartier du Jas Vieux.

Forum des associations

Article de la Provence

Carry-le-Rouet

04 septembre

2021